
巴士昨加價 小數怕長計
乘客盼延續公交費用補貼 助民減輕負擔

警隊辦招募體驗日 300人即場投考

本港五間專營巴士公司昨日起加

價，加幅由 3.9%至 7%不等，約

87%的乘客每程須多付不超過5角

車費，而近乎全部乘客每程要多付

的車費不超過1元。不過，有巿民

直言昨日搭乘巴士時不知道已加票

價，指出加幅雖然不算高，但每日

也要乘坐巴士上下班，始終增加負

擔，希望特區政府延續公共交通費

用補貼計劃。
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◆香港文匯報記者 文森

行政長官會同行政會議上月底通過五間
巴士公司的加價申請，而把隧道費基

金計算在內之後，九巴實際平均加幅為
3.9%；龍運巴士加4.2%；城巴新巴市區線
實際平均加4.9%，機場線則平均加4.2%；
新大嶼山巴士則加價7%，而九巴售價780
元的月票則會維持多三個月至9月17日，
之後才會加至800元。
政府發言人早前表示，今次加幅已控制
在較溫和水平，巴士公司亦應繼續投放資
源改善巴士服務，包括乘客設施和安全設
備、轉型至零排放巴士車隊等。
香港文匯報昨日在巴士站訪問乘客意
見，其中市民張小姐表示，她的居所及上
班地點都不近港鐵站，因此平日都需要乘
巴士出行，而她並不反對巴士公司加價，

因為明白現時經濟不景氣，巴士公司亦需
要繼續營運。
不過，她認為加幅不能太高，「如果一
下子加得多，經常坐巴士的人交通開支亦
會有一定幅度上漲。」她建議政府延續公
共交通費用補貼計劃，以減輕巴士加價對
市民的影響。

嘆疫情剛走 經濟未回氣
市民林先生向記者表示，他平日搭乘的

交通工具主要是港鐵，較少會坐巴士出
行，因此對於巴士加價沒有太多意見。不
過，他認為加價幅度不能太高，「始終疫
情啱啱先過咗，（香港）經濟情況仍未恢
復到最好，如果加價太多，對基層市民來
說是經濟負擔更重。」
巿民黃先生則指，他家住南區海怡半

島，每日搭巴士赴中環上班，由於昨日使
用使用八達通卡支付車資外出，未有為意
巴士已加價，而其車資每程增加了4角，即

來回要多花8角。
對此，他表示可以接受，明白巴士營辦

商亦面對薪酬及油價等成本壓力，但指出
新一年多項公用事業也加價，百物騰貴，
令巿民每月開支增加，相信基層巿民面對
不少生活壓力，故認同應延續公共交通費
用補貼，以減輕大眾的負擔。

長途客：公交補貼幫補力度大
有家住元朗區的市民則表示，每日也會

搭港鐵屯馬線再轉乘巴士赴港島區上班，
她亦未有為意巴士於昨日起加價，但指就
算加價也要乘巴士，又認為今次的加幅尚
可接受。
她亦希望，政府的公共交通費用補貼計

劃可以延續，認為幫補的力度非常大，又
指每月獲得補貼後可節省200元。
有市民則對巴士加價表示無奈接受，指
出本港的優點是公共交通網絡發達，缺點
就是車費不便宜。

◆本港五間專營巴士公司於昨日起加價，不少市民排隊等候乘搭巴士出行。
香港文匯報記者張弦 攝
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團結盡心為社區 助居民樂業安居

機管局冀外勞10月到港 應對聖誕高峰

◆赤石關愛隊探訪赤柱過渡屋「尚晉坊」的居民。

香港文匯報訊（記者 文森）機場管理局行政總裁林天福昨日表
示，航空業界人手不足問題，影響整體復甦速度，而過去三個月便
有20間外國航空公司想增加來港航班，惟因地面服務人手緊張，沒
辦法配合，故期望首批外勞最快能夠在今年10月抵港，以應付聖誕
以及新年高峰期的需求。

地勤等缺人 20外國航空未能「加班」
香港特區政府日前宣布推出輸入外勞的特別計劃，其中航空業界
可以輸入6,300名外勞。林天福昨晨在電台節目上表示，現時本港旅
客量已回復至疫情前的五成，而航班數量亦恢復至六成水平，惟因
地面服務人手緊張，影響整體復甦速度，航班減少亦令機票價格上
升，「看到過去三個月都有20間外國航空公司有些想加班、有些想
來香港，都因為地勤等人手不足而沒有辦法配合到，這只是剛開
始，一方面很影響整體航空業復甦，影響香港作為亞洲區重要的航
空樞紐角色，甚至影響普通旅客。可能大家都看到，感覺到最近機
票都較貴。」

他指出，現時機場地面服務人手緊張，政府推出輸入外勞的特別
計劃，對未來保障航空公司加班有重要作用，期望航空業界輸入勞
工計劃在下月開始接受申請，而首批外勞可以在今年10月來港，抵
港後接受一至兩個月的培訓，相信便能趕至應付聖誕節和新年高峰
期的需求。
他強調，輸入外勞不僅是為了維持現有服務，「不希望機場的公司

只想將原本請的勞工應付現有業務，所以申請時要求其中一樣，是每
個想申請外勞都必須要講聘請外勞後如何幫他們接到多些生意，不是
用來應付現有生意，看的是未來6個月復甦，如何再進一步推到80%
甚至100%，所以這批外勞必須幫到機場增加到將來航班。」
不過，他表示輸入外勞只屬短期方案，長遠則應利用科技減少對

勞動力的依賴。他並表示，不認同外勞會影響本地勞工就業，「有
很多人擔心這樣會否令本地勞工失去工作，其實我覺得剛好相反，
有了這批人後，原本有經驗的工人可以做工頭管理這批人，變相工
作性質不同，無須自己做，可以用來直接督導外勞去做，又可以多
些薪金。」

香港文匯報訊（記者 文森）警隊昨日在黃竹坑警察學院舉行第六
次「警察招募．體驗日」活動，現場設有投考工作坊及體能測試工
作坊，參加者可即場報名投考以及參加部分遴選，有關成績3個月內
有效。警務處人事部招募組警司陳杰峰透露，昨日活動有2,490人報
名，逾五成人出席，而當中約300人更即場報名投考，而警隊未來
會繼續積極主動招攬人才。
昨日的體驗日設有即場報名，吸引有志者投考並參與部分遴選，
包括接受體能測試，更首次以「試當真」形式進行新增的「警員中
英文筆試」，參加者若成功通過相關測試，3個月內正式投考警隊可
免卻相關考核，成績將永久有效。

參加者可親睹軍裝警執法日常
體驗日亦設不同活動，當中參加者可透過互動劇場和部門展覽，
感受多元化的警務工作，其中部門展覽以警隊與電視台聯合製作的
節目《不可能任務》，以及本月24日推出新一輯警隊宣傳片《守城
前傳》為主題，而參與部門亦由6個增至8個，包括首次參與的談判

組及搜查隊。
至於體驗日的互動劇場，則讓參加者親身感受前線軍裝警員日常

工作中有機會遇到的不同可能性，從而體驗到警務工作的挑戰性。
劇場與宣傳片《守城前傳》的劇情一樣，同樣是由前線軍裝警員的
執法日常揭開序幕。
陳杰峰指出，警隊本年度目標是招募240名督察以及1,350名警務

人員，並已在上月調整部分投考警員的入職要求，包括取消最低身
高及體重要求、在戴眼鏡或隱形眼鏡下通過相關測試會視為符合視
力要求等，投考人數可見明顯升幅，而警隊過去5次「招募體驗日」共
有超過8,000人參與，當中超過3,200人報名投考，已有355人獲錄
取，正在學院受訓或已經畢業並於前線工作。
有在本港出生的尼泊爾裔報名者表示，就讀中學時赴英國留學，

未有應考本港的中學文憑試，期望可以通過新設的「警員中英文筆
試」加入警隊。
她表示，不少少數族裔人士都想投考警隊，尤其香港屬國際化城市，
需要不同文化和國籍的人聯繫各界，認為放寬要求可吸納不同的人。

香港文匯報訊 今年適逢「一帶一
路」倡議提出10周年，民建聯立法
會議員梁熙聯同青年民建聯、中石油
成員日前到「一帶一路」沿線國家考
察。梁熙日前透過社交媒體分享考察
哈薩克斯坦的感受，他表示，今次到
訪當地，雖然言語不通，但都深感當
地人熱情，尤其對中國人甚為歡迎，
經過多年建設，令當地人感受到中國
人到當地發展不只顧賺錢，同時會回
饋當地人民，真正做到「共建」。
考察團首站到哈薩克斯坦考察。梁
熙透過社交媒體表示，他與團員中大
部分人，都是首次踏足這個要坐大半
日飛機才抵達的中亞國家，事實上哈
薩克斯坦與香港的距離並非想像中遙
遠，更有着密切的聯繫。香港的天然
氣正是經哈薩克斯坦的管道輸入的，
一直為香港提供動能。
他表示，當地中石油的負責人告

訴他，在當地投資引入了一批先進技
術，令當地油氣產量的大幅提高，扶
助當地經濟。而在「一帶一路」的倡

議下，內地企業亦在當地積極建設，
包括鐵路及學校，又建設儲水池，確
保小鄉鎮都有乾淨食水。
青年民建聯昨日於Facebook發帖

文指，參訪團於行程第三天來到了讓
那若爾油田，進行了深入的調研和考
察。一行人參觀了解中石油在中亞地
區的產業和技術，特別是位於當地的
海外油氣項目。經過25年的努力，
這個項目已發展成為擁有多個油田、
氣頂氣田和勘探區塊的千萬噸級大型
綜合性油氣公司，佔該地區超過一半
的原油產量和天然氣產量。

青民考察「一帶一路」
梁熙：做到「共建」回饋當地

香港文匯報訊 國際奧林
匹克委員會把6月23日訂定
為「國際奧運日」，以推廣
全民運動和宣揚奧林匹克精
神。港協暨奧委會昨日於西
九文化區復辦「奧運日暨杭
州亞運會趣味跑」，吸引約
3,000人參加。財政司司長陳
茂波出席活動典禮指，活動
復辦標誌香港全面復常、重
拾活力。適逢杭州亞運將於9
月舉行，今次大會加設「杭州亞運會
趣味跑」環節，他祝願香港運動員在
亞運有稱心如意的表現，取得佳績。
陳茂波指，運動不僅可以令人身心
健康，為人們帶來樂趣，增強社群凝
聚力，為社會帶來正能量；矚目的大
型賽事更可以吸引國際旅客，帶旺香
港經濟。他提到，今年政府投入大量
資源，將香港的運動普及化、精英化
和盛事化。

作為政府「開心香港」系列活動之
一，今屆「奧運日」活動主題為「與香港
運動員一起跑」，是港協暨奧委會在復
常後首次復辦實體賽跑，分別設3公
里個人賽、1公里「親子輕鬆跑」賽
事，以及「杭州亞運會趣味跑」。體育
嘉年華同場舉行，市民可即場體驗攤
位遊戲和體育示範，包括滑板、籃
球、實用射擊、躲避盤及戶外羽毛球
等。

3000人參加「奧運日」趣味跑 財爺：港重拾活力

◆梁熙與中石油駐哈薩克斯坦的員工
合影。 梁熙Fb圖片

◆港協暨奧委會昨日於西九文化區復辦「奧運
日暨杭州亞運會趣味跑」。

◀參加者接受體能測試。
香港警察Fb圖片

▲參加者觀看互動劇場，了解前線軍裝警
員日常的執法工作。 香港警察Fb圖片

南區是一個
充滿人情味的
地方，很多人
都願意運用自
身能力幫助社
會上有需要的
群體，促進社

區和諧。關愛隊的成立，為我們提供了傳遞關愛的機
會。南區赤石關愛隊有11名成員，我們一直積極服務
社區，分別來自區內的青年團體、婦女組織及非牟利
組織等，為赤石居民提供全面貼心的服務。
赤石關愛隊的服務包括探訪長者及有需要住戶、提
供公共、社福、醫療和其他相關服務的資訊，協助查
詢、申請或預約政府服務，以及基本資訊科技協助
等。另外，亦會提供簡單家居維修及清潔服務、舉行
健康、國民教育以及節慶活動等，務求為有需要的人

提供最適切的協助。

訪過渡屋戶送暖 助速融入社區
我們南區赤石關愛隊已開始進行一連串的關愛服

務。早前，我們得知赤柱過渡性房屋計劃「尚晉坊」
經已落成，市民陸續入住，於是，我們隨即前往「尚
晉坊」探訪入住的居民，了解他們入住後的感受和需
要，向他們提供關愛隊的資訊及服務。我們更與香港
仔坊會建立雙向溝通渠道，關心入住居民的實況及所
需，適時為他們提供協助和送上溫暖。希望讓他們能
盡快融入社區，適應新環境及新生活。
南區赤石關愛隊也將為區內長者以及一眾區內居民

舉辦免費中醫健康講座。講座除了講解一些中醫保健
知識，還會為參加者提供一些實用的健康建議，幫助
居民提高整體的健康意識和水平，讓居民及早預防和
治療一些常見疾病。

除了健康講座，我們也安排了各種培訓，例如簡單
傢具維修及家居清潔的課程等，為居民提供基本但貼
心的服務。

建立與「三無廈」溝通橋樑
除此之外，南區赤石關愛隊為了與居民共建更美好

的社區，已經安排整整兩年的社區服務以及活動。當
中包括：建立涵蓋赤石居民的關愛聯繫網、建立與
「三無大廈」溝通橋樑、協助有困難的人申請政府或
公營機構的新政策/新服務；舉辦公民教育、中國文
化、培養國民身份認同及民族自豪感的文化傳承活
動；減輕居民經濟負擔的送贈飯券活動，以及提供社
區健康服務的「長者健康管理」計劃等一連串豐富的
服務與活動計劃，希望可以為居民帶來各種健康的文
娛活動和文化體驗，使赤石居民的生活更加多姿多
彩。
南區赤石關愛隊是一支對服務社區充滿熱誠的隊

伍，我們會繼續關注社區的需要，積極舉辦各種社區
活動和服務，為居民帶來實際的幫助和支持。我們期

望能夠與赤石居民一同譜寫關愛社區的動人樂章，將
關愛的旋律傳揚開去，提高社區凝聚力和發揮正能
量，讓社區變得更加美好，居民安居樂業。

◆赤石關愛隊隊長 連喜慶
註：標題和小題為編者所加


